
 四日市版コミュニティスクール報告書（令和２年度総括） 

 

四日市市立県小学校  

 

                    校長 江藤 俊哉  

             

１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

①  開かれた学校づくりをめざし、地域・保護者とともに協働できる学校にするため

に運営協議会を設置し、様々な視点からの意見や考えを交流しながら、地域コミュ

ニティーづくりを推進します。 

②  教育活動を学校評価に基点を置いたものとします。そのために、これまでの学校

関係者評価をより充実させ、改善に努め、保護者や地域の方々の思いや願いを反映

した学校づくりを推進します。 

③  学校支援をはじめとして、様々な教育活動に保護者や地域の方々との活動を継

続・発展させ、「地域とともにある学校」の推進を図ります。 

 

２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1）教育活動の実践事例 

・地域の教育力と連携した取り組みの実践事例 

 学校の正門両脇にある地域連携花壇は、学校・地域・保護者が協力して維持・管理を

しています。年２回、全校児童と保護者・地域の方々で、約２０００株の花の苗を植え

ています。その後の水やりや草取りは栽培委員会の児童や保護者、地域のボランティア

の方などで行われ、１年中きれいな花で道路を行きかう人の目を楽しませています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 県地区にはさまざまな分野で活躍されている方がみえます。その方々をゲストティーチ

ャーとしてお招きして、学習をしています。また、３年生では、郷土資料館の見学をさせ

ていただきました。その際には、昔の道具に触れて体験できるようなコーナーを作ってい

ただきました。４・５年生は、音楽科「日本の楽器に親しみましょう」で、地域で筝の演

奏をされている方に来ていただき、日本に古くから伝わる楽器について、弾き方を教えて

いただき、筝の音色を味わいました。また、６年生の総合の学習「ようこそ先輩」では、

地域で活躍されている農家の先輩から、野菜作りの様々な苦労や野菜への思いを聞き、今

の自分を見つめ直し、将来の自分について考えました。 
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（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

今年度は、コロナ禍により、いろいろな行事等が制限される中で、保護者や地域の方々

に教育活動を支えていただいてきました。また、環境ボランティアや登下校の見守りに

参加していただける方も増えて、子どもたちを取り巻く環境がよりよいものとなってい

ます。１２月に実施した保護者アンケート「学校の教育活動に満足していますか」では

95.5%（昨年度より＋2.5％）の保護者が肯定的な回答をしています。また、児童アンケ

ート「学校が楽しいですか。」の項目に「そう思う」「まあそう思う」と回答した割合が

93.9％と昨年度より 1.1％上がっています｡保護者のアンケート記述には、コロナ対応や

授業の工夫に向けて多くの感謝の言葉があり、学校の教育活動に多大なる支援と理解を

いただいていると考えます。学校運

営協議会では、委員の方から、「学習

環境が整っている。臨時休業があっ

たにもかかわらず、落ち着いている。

保護者、教職員両者の信頼関係が見

える。」というご意見もいただきまし

た。児童が保護者や地域の方々に温

かく見守られ、さらにより良く成長

し、県地区のかけがえのない人材に

なることが期待されていることを強

く感じました。 

 

３ 今後に向けて 

 今年度、コミュニティスクールの２年目となりましたが、コロナ禍のため、学校へ訪

問していただく回数が減りました。委員の皆様には、マスク着用の学校生活で、子ども

の表情が見えにくいのでは、と心配していただくこともありました。しかし、これまで

以上に、保護者や地域の方々と連携を図り、情報共有を密にし、つながりを大切にして、

感染予防に留意しながらも教育活動を進めることができました。 

今後は、制限付きの学校生活の中で、ストレスを抱えた児童はいないか、小さな変化

を見逃すことがないように、教職員、保護者、地域が連携を図りながら、児童一人ひと

りの思いを大切にして、お互いに認め合える学校づくりをめざしたいと思います。 
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月 協議会の開催 活 動 内 容 
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５ 

 

第１回運営協議会 
（１２日） 

 
 
 

・中止 
・書面にて報告 
委員委嘱 
学校づくりビジョン 

 年間活動計画 

６ 
 
 
 

○１８日 地域連携花壇定植 
 

７ 
第２回運営協議会 

（２日） 
 

・授業参観 
・今年度の取り組みについて 
・２学期に向けて 

８ 
 

 
 

９ 
第３回運営協議会 

（１０日） 
 

・授業参観 
・２学期の取り組みについて 
 

10 
 
 
 

○１３日 自由参観 
 

11 
 
 

○１７日 地域連携花壇定植 

12 
第４回運営協議会 

（４日） 
 

・授業参観 
・２学期の振り返り 

１ 
 

 
○３０日 自由参観 
     

２ 
第５回運営協議会 

（１２日） 
 

・授業参観 
・学校関係者評価 
・１年の総括 
 

３ 
 
 

 

※毎月１回読み聞かせ（ＰＴＡ読み聞かせサークル）・・・今年度はなし 
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